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PV des Conseils de Participation du Lycée Martin V 

DOA et D2D3 du 17 mars 2025 

 

A la bibliothèque du Biéreau, de 17h à 18h30 
 
PRÉSENCES : 

 

Fonction  Nom  Prénom  

   

Direction De Blaere Alice  

 Braeckmans Yoachim 

   

Enseignants Villers  Stéphanie  

 Vermeulen Isabelle 

 Collard Vivian (Coach Elèves) 

   

Élèves  Doumbia Mamamdou (Remplaçant 1e) 

 Servaes Pauline (Remplaçante 4e) 

 Kanyandekwe Ebenezer (Délégué 5e) 

 Colaux Eléonore (Déléguée 6e) 

 Thiry Angéline (Déléguée 3e) 

 Dekoninck Clarence (Déléguée 2e) 

   

Parents De Wilde Dominique 

 Aït Amer Faïza  

 Guérin Sandrine 

 Timmermans Didier 

 Beels Alain 

 Jouvenceau Gaëlle 

   

Invités Belva 

Piret 

Sophie (référente Bal Rhéto) 

Lara (6ème) 

   

Excusés  Dromelet Bérengère (Direction) 

 Feron Julie (parent) 
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Ordre du Jour : 

1. Approbation du PV du CP du 20 janvier 2025  

2. Enoncé des divers 

3. EVRAS en 2° : suite de la communication vers les parents  

4. Bal des Rhétos (élèves)  

5. Sessions différées : nouvelles modalités (direction)  

6. Journée sportive des 5èmes l’an prochain (professeurs) 

7. Danse des 5èmes lors du tournoi de foot (élèves) 

8. Projet Quizlet en 4ème (élèves)  

9. Carnaval au Biéreau : retour (élèves) 

10. Vols sur le site des Bruyères (élèves)  

11. Politique de l’école par rapport aux voyages en avion (professeurs) 

12. Divers  

 

 

 

1) Approbation du PV du 20 janvier 2025 :  

 

Une modification est requise au point 11) sur la politique de l’école par rapport aux voyages 

en avion : 9 réponses ont été reçues > tous les répondants ont avancé des arguments en faveur 

de la restriction, dont 6 plus nuancés (3 catégoriques).  

 

Le PV est approuvé avec la modification ci-dessus.  

 

2) Enoncé des divers 

- Portes toilettes garçons 

- Espace de travail sur ItsLearning pour avoir accès aux PC des réunions CP 

 

3) EVRAS en 2° : suite de la communication vers les parents  

Alice De Blaere a reçu le document de la part du CPMS, qui a précisé qu’ils l’avaient envoyé 

à l’AP. Mais l’AP n’a rien reçu.  

Alice De Blaere va faire suivre les réponses du CPMS à l’AP.  

Conclusion : Point à suivre  

Action : en attente de l’envoi des réponses par Alice De Blaere. Ensuite, retour des 

réponses vers l’ensemble des parents.  

 

4) Bal des Rhétos (élèves) 

Sophie Belva : référente Bal Rhétos, 1ère fois qu’elle est interpellée.  

Le bal aura lieu à l’Aula Magna, pas dans la grande salle, mais dans une salle en sous-sol, sans 

extérieur. La salle n’est pas aussi grande que le Perwex, seulement 400 places (pour 240 

élèves), donc il y aura une limitation d’accès : d’abord ouverture des réservations aux élèves 

uniquement, puis ouverture des places restantes pour les invités. L’année dernière : 430 

participants avec les profs.  

Cette salle est plus chère que le Perwex (même avec les tarifs UCL) mais ce dernier n’était pas 

disponible cette année. Il est difficile de trouver un endroit car certains sont réticents de louer 

leur salle pour les bals rhétos. 

Le prix de l’entrée n’est pas encore défini, mais ce sera plus que 20€ la place, comprenant 

l’entrée et un verre de champagne. Sophie Belva attend de connaître les revenus générés par 
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les différentes activités (Cabaret,…) pour fixer le prix.  

Le budget pour le bal sera normalement présenté au prochain CP (déco, location de la salle, 

vigiles, boissons...). Il y a des mange-debouts sur place. La boulangerie pour les sandwiches 

est validée, le photo booth également.  

Le système du SAM Drive sera remis en place, avec des réductions pour les trajets.  

Avis aux 5èmes pour l’année prochaine : il y a quelques années, une pièce des rhétos était 

organisée. Cela rapportait beaucoup d’argent car tout se fait au lycée, avec le matériel du lycée. 

Ce serait peut-être une idée à remettre en place. Mais cela demande un gros investissement de 

la part des élèves et des profs qui doivent tous s’engager du début à la fin.  

Besoin des parents pour le bal Rhétos ? Ce n’est pas vraiment sûr, surtout vu le nombre de 

places limité.  

Une suggestion a été faite de s’occuper de choisir et réserver la salle beaucoup plus tôt.  

Conclusion : Point à suivre  

Action : préparer le budget prévisionnel pour présentation au CP 

 

5) Sessions différées : nouvelles modalités (direction)  

Les sessions différées concernent les élèves qui n’ont pas pu passer leurs examens en juin (soit 

tous les exams, soit une majorité), et ne sont donc pas délibérés. Avant, ces sessions avaient 

lieu la semaine avant la rentrée.  

Mais suite aux directives du gouvernement quant au nombre de jours pour organiser les 

examens, y compris les sessions différées, le lycée n’a pas le droit d’organiser ces sessions 

avant la rentrée. Les sessions différées se feront donc maintenant la semaine de la rentrée, donc 

les élèves concernés ne feront pas leur rentrée en même temps que les autres élèves, le temps 

de corriger et délibérer.  

Conclusion : Point abouti  

 

6) Journée sportive des 5èmes l’an prochain (professeurs)  

La journée sportive en 4ème a été supprimée afin de pouvoir organiser une journée sportive de 

qualité en 5ème.  

Cette journée sportive aurait lieu en début d’année scolaire, en septembre, pour travailler la 

cohésion de groupe. Le budget de cette journée sera de 50€, car compris. Elle sera organisée à 

partir de la rentrée prochaine.  

C’est l’organisme Boost You Up qui gérera la journée : survie, tir à l’arc, laser game, parcours 

commando… tout sera basé sur la coopération. Ce sera une longue journée.  

Cette année, les 5ème auront une journée sportive normale le 7 avril. Chaque classe organise 

une activité pour les autres classes, les élèves devront animer.  

Conclusion : Point abouti  

 

7) Danse des 5èmes lors du tournoi de foot (élèves)  

Cette danse aura lieu à la mi-temps de la finale du tournoi de foot (date exacte encore à définir). 

L’activité a été acceptée par le professeur qui va organiser les chorégraphies. Il reste à définir 

une date, faire la publicité et ouvrir les inscriptions.  

Conclusion : Point abouti  
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8) Projet Quizlet en 4ème (élèves)  

L’objectif pédagogique de ce projet est de diversifier les méthodes d’apprentissage autonomes 

dans différentes matières : français, latin, grec, néerlandais, anglais, espagnol.  

Six professeurs sont d’accord pour tester le projet qui est pour le moment uniquement destiné 

aux 4èmes mais pourra être étendu par la suite en cas de succès.  

Le coût du projet est de 30€ par professeur, soit environ180€ au total (il y a une petite réduction 

pour les abonnements groupés).  

Question : Comment mesurer les bénéfices ? par la fréquence d’utilisation par les profs ? suivi 

sur la longueur par les élèves ? Idée de soumettre un questionnaire aux élèves pour avoir leur 

avis sur l’utilité de Quizlet.  

Côté budget, il serait possible pour la 1ère fois de sortir du budget pédagogique.  

Conclusion : Point de suivi  

Action :  

- ce point va être présenté en conseil de direction et reviendra au prochain CP pour 

donner la réponse et éventuellement les contraintes. 

- les élèves doivent voir avec les professeurs comment évaluer les bénéfices de ce 

système 

 

9) Carnaval au Biéreau : retour (élèves)  

Le Carnaval s’est très bien passé, retours positifs de la part des élèves et des professeurs. Aucun 

débordement à signaler.  

Quelques idées d’amélioration pour les futures éditions : 

- Faire la communication ni trop en avance, ni trop tard, mais inclure les éducateurs plus 

tôt.  

- 16 groupes : 2h. Parfait niveau timing. Le fonctionnement des juges sera peut-être à 

revoir pour prendre moins de temps en délibérations : le comptage des points pourrait 

se faire à la fin, plutôt qu’après chaque groupe qui défile.   

- Inverser la disposition : faire le défilé sur la moitié du terrain de foot, et les spectateurs 

dans les gradins.  

- Motivation des 3èmes pour les prochaines éditions : aucun groupe de 3ème ne s’était 

inscrit cette année 

Appel pour les 4è ou 5è de continuer à porter le projet.  

 

10) Vols sur le site des Bruyères (élèves)  

Suivi du précédent CP.  

La direction doit être prévenue en cas de pb. Les éducateurs essayent de moins donner les clés 

aux élèves, les incitent à bien prendre leurs affaires.  

Attention aussi aux cadenas pour les casiers, si trop petits, on peut ouvrir le casier.  

Conclusion : Point abouti  

 

11) Politique de l’école par rapport aux voyages en avion (professeurs) 

Point reporté au prochain CP 
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12) Divers 

- Toilettes garçons dans le bâtiment 4-5-6 : les portes d’entrée des toilettes principales et 

les séparateurs urinoirs ont été enlevés au -1 et au 1er 

Explications de la direction : les parois qui séparent les urinoirs ont été arrachées au 

niveau -1, à force on ne peut plus réparer. Le problème s’est maintennt déplacé au 1er 

étage, avec des tags sur les parois. Il y a souvent un attroupement d’élèves dans les 

toilettes, donc la porte d’entrée principale a été enlevée pour donner une visibilité 

directe. Une porte (ou partie de porte) va être remis sous peu, et à terme, ce sera une 

porte avec un hublot. Pour les parois, des discussions vont avoir lieu.  

- L’Association des Parents mentionne la soirée qu’elle organise le 27 mai 2025 autour 

de l’Intelligence Artificielle. Une première partie sous forme de jeu, organisée par 

l’UFAPEC, réservée aux professeurs et parents du lycée, mais nombre de places limité 

à 20-30 participants. La deuxième partie sera une conférence intitulé « Intelligence 

artificielle : le bon, la brute et le truand », ouverte à tous.  

 

 

La réunion se termine à 18h30.  

PV rédigé par Gaëlle Jouvenceau. 

 

 

 

Points pour l’ordre du jour du prochain CP 

- Crochets dans les cabines des toilettes des filles 

- Projet Quizlet en 4ème (suivi) 

- Politique de l’école par rapport aux voyages en avion (suivi) 

- Sensibilisation violence dans Louvain-la-Neuve 

- Groupes Insta avec LMV dans le nom 

 

 


